

Oficina
Imprenta CARTIN

150 v. al S del Colegio de Sritas.

Suscripción mensual 1.00

Número suelto 10 cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor
particularmente de la CAUSA CATOLICA

Bendecido por Su Santidad el Papa Pío XI

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los Jueves y Domingos

Apartado de Correos: 111

Empresa fundada en 1911

San José, Costa Rica, DOMINGO 10 de Junio de 1934

Número 4087

Con nuestros leales amigos y lectores

No pretendemos ser contrariedad suya —
muy explícitos; la prudencia nos lo aconseja,
Pero claro está que defendernos no es peccado...

Y en resguardo de los intereses de este
viejo vocero de la causa católica en Costa Rica,
nos creemos si obligados a prevenir a
nuestros amigos y asiduos lectores, que desde
hace ya algún tiempo se realizan con perseverancia
digna de mejor causa, trabajos de zapa encaminados
a la eliminación de nuestro periódico del estadio
de la prensa.

Porque parece mentira... pero elementos
de nuestro propio campo hay que verían regocijados
la desaparición de "Correo Nacional"; que paciente
buen número de hogares han esperado la
bisemanario sin que a estas horas—con gran

lorita "Mira que Dios te ve".

¡¡¡Cuánta responsabilidad tenemos los que
somos padres, madres, o tutores de pequeños,
o aquellos que por ciertos e imprescindibles
cargos deben de coadyuvar en la moralidad
de los niños de salvarlos de la lepra del
maligno cine. El árbol viejo de tronco
contrahecho, sólo el hachale compone: pero
el tierno árbol hay que ver crezca enhiesto
y fuerte.

Y cómo Dios sanciona: pudiera comprobarse
el fracaso de muchos empresarios de cine,
claro el mal es mucho. ¡¡¡Condenado, Inmoral,
Nefasto, Engañador!!!

DUPLEX

Dulces recuerdos



Si buscas milagros mira...

Mi madre así me enseñaba,
tu imagen que tanto amaba
mirando con devoción.

Muerte y error desterrados,
decía con dulce acento,
y buscaba otro portento
que hiriera mi admiración.

Misericordia y demonio huidos,
Leprosos y enfermos sanos
yo, así cruzadas las manos,
el responsorio aprendí.

El mar sosiega su ira,
Redime al encarcelado,
arrodillada a su lado
poco a poco repetí.

Miembros y bienes perdidos,
veía llena de gozo,
al anciano como al mozo
en tu nombre recobrar.

El peligro se retira,
Los pobres van remediados...
Hija: en todos tus cuidados
Al Santo aprende a invocar.

Lo dicen los socorridos,
Lo cuentan los paduanos,
y los rencores humanos
no lo pueden destruir.

Mi madre así me decía;
a su lado yo de hinojos
aprendí en sus dulces ojos
su manera de sentir.

Y fuerte en lejanas tierras,
Con su fe tan española,
nunca me he rentido sola
en el viaje terrenal;
que alzar la vista hacia arriba
de mi madre había aprendido,
y rodearme había sabido
de la corte celestial.

Mi padre y mi madre ambos
he visto dormir en calma,
después de entregar el alma
en manos del Criador.
Estaban ambos vestidos
del hábito franciscano,
y ningún poder humano
le diera tanto esplendor.

La imagen de San Antonio
tenían los dos al lado;
en mi corazón grabado
ese recuerdo estará;
lo llevaré en el tesoro
tan rico que me han dejado,
tesoro nunca tasado,
que nadie profanará.

Yo seguiré este camino
que mis padres me aprendieron
y el ejemplo que me dieron
de hacer en silencio el bien.
Ruega al Señor por nosotros,
Antonio, te suplicamos,
para que dignos seamos
de sus promesas. Amén.

PAZ, INFANTA DE ESPAÑA

Felicitación al Excmo. lentísimo y Reverendísimo Sr. Obispo de Alajuela



El miércoles venidero,
fiesta de San Antonio de Padua,
celebra el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo
de Alajuela Dr. don Antonio del Carmen Monestel,
el día de su santo.

Admiradores de sus eximias
virtudes pastorales nos es muy grato
anticiparle nuestro saludo,
deséandole muchos y venturosos años
más de episcopado.

Restablecimiento

Nos es grato consignar en esta nota que el estado
de salud de la estimable dama
doña Leonor U. v. de Garnier
es bueno, ya restableció de la
terrible dolencia que la postró en
cama por mucho tiempo. "Correo
Nacional", al informar esta grata
nueva congratula a la señora de
Garnier y le desea muchos años de vida.

Monitor Parroquial

Organo de los cultos religiosos en la Parroquia
de La Merced

Año II - Domingo 10 a sábado 16 de Junio de 1934 - Nº 139

DOMINGO 10 (Segundo domingo)

Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 de los niños.
REUNIONES: 2-3 Liga de Acción Católica femenina.

6 30-7 Conferencia de San Vicente de Paul para los pobres.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

LUNES 11

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Lourdes, por los devotos y enfermos de la Parroquia.

MARTES 12

7 hs. Misa y responso con revestidos por la finada doña Adelia de Echandi.

MIÉRCOLES 13

7 hs. Misa cantada a San Antonio (intenciones de doña Anita de Montenegro.)

JUEVES 14

5.30 Misa cantada al Santísimo (intenciones de la señorita Susana Castro Dobles.)

7 hs. Misa fúnebre por el finado don Hal Meckbel.

SABADO 16

7 hs. Misa fúnebre por la finada Ascensión v. de Esquivel.

NOTAS.—Hoy habrá RIFAS en el Galerón de la Merced a favor de los trabajos de la Iglesia.

RIFAS = Una sortija: Premio n.º 150 de Anita Jiménez.

Un altarcito: n.º 155 de Margarita Palacios.

Un delantal de cretona: n.º 97 de D. Berta de Lang

Un rosario: n.º 86 de doña Celina de Cañas.

Una lámpara eléctrica: n.º 116 de don Augusto Colombari.

Al Sagrado Corazón de Jesús



Yo quiero amar porque vivir deseo,
y sin amor la vida es un martirio,
quiero amar con locura, con delirio,
y objeto digno de mi amor no veo.

Tiendo la vista por el ancho mundo,
y lo encuentro pequeño y miserable,
de condición mezquina, deleznable,
y digno del desprecio más profundo.

Sólo al mirar el estrellado cielo,
llego a entrever, tras la brillante esfera,
algo que es digno de que yo lo quiera,
digno de que lo busque con anhelo.

Oculto allí contemplo con fe viva
al que es fuente perenne de hermosura,
autor de todo bien, dicha y ventura,
cuya sola grandeza me cautiva.

Pasa a la cuarta página

EL CINE

Tanto se ha dicho y que despiertan el deseo
se sigue diciendo sobre novedad, imitación,
bre los males que este invento ha venido a
curiosidad: el caso de producir a la niñez y los jóvenes
millonarios juventud; en realidad Loeb y Leopold (con-
ha sido una calamidad denados a prisión per-
petua) que en Chicago asesinaron a otro jo-
cicia y así si que sería vencito millonario por
de utilidad práctica; el instinto de curiosidad
de ver cómo moría
pero se ha tomado para explotación y en ese
alguien dejándolo sano
caso no les importa morir hasta la última
moralidad ni otra cosa, gota de sangre, médi-
cos científicos alienis-

Hablábamos un día tas en prueba legal-fo-
rense estuvieron de con el Revmo. y pia-
do Obispo Mons. acuerdo en que se de-
Monestel y a una pre- bía todo a efectos de
gunta nuestra sobre el emociones e impresio-
asunto contestó: "lo nes graves en el cere-
difícil es encontrar una bro propenso a ello, de
película moral". Ante aquellos, talvez, jóve-
respuesta tan clara y nes desocupados y ave-
de personalidad tan sados en placeres y
copnotada en la Iglesia gustos de toda especie:
en Costa Rica, habrá es claro y evidente,
quien dude de ello? allí en su espíritu fal-

Muchísimos son los taba el retoque de la
ejemplos de sucesos religión católica que
ocurridos cuyo origen mantiene en vigor y
excitador han sido vitalidad el respeto a
emociones e impresio- Dios que donde quiera
nes del cine en la ima- está, y como decía la

Servicios Eléctricos y Telefónicos

No nos obligue Ud. a suspenderlos dejando sus cuentas pendientes de pago después del día 10. Reiteramos nuestra súplica de que al cancelar sus facturas, se presente el último recibo como referencia para expedir su despacho.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

Junio 7 de 1934.

Palabra Divina

III Domingo después de Pentecostes



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XV, versículos 1 a 10 según San Lucas:

«En aquel tiempo se acercaban a Jesús los publicanos y pecadores para oírle. Y los fariseos y los escribas murmuraban, diciendo: Este recibe pecadores y come con ellos. Y les propuso esta parábola, diciendo: ¿Quién de vosotros es el hombre que tiene cien ovejas, y si perdiera una de ellas no deja las noventa y nueve en el desierto, y va a buscar la que se había perdido hasta que la halla? Y cuando la hallare, la pone sobre sus hombros gozoso y viniendo a casa llama a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Dadme el parabién, porque he hallado mi oveja, que se había perdido. Os digo que así habrá más gozo en el Cielo sobre un pecador que hiciera penitencia, que sobre noventa y nueve justos que no han menester penitencia. O ¿qué mujer que tiene diez dracmas, si perdiera una dracma no enciende el candil y barre la casa, y la busca con cuidado hasta hallarla? Y después que la ha hallado, junta las amigas y vecinas, y dice: Dadme el parabién, porque he hallado la dracma que había perdido. Así os digo que habrá gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que hace penitencia.

REFLEXION

Así es el mundo: hipócrita, injusta, duro de corazón. Desprecia al pobre y ensalza y adula al rico y al que manda. Dios por el contrario, sólo tiene sus complacencias en el corazón del inocente o del pecador arrepentido. ¡Alma extraviada, vuélvete a tu Dios, aunque no sea más que por el gozo que le procuras con tu arrepentimiento! El día de la conversión del pecador es día de fiesta para el Cielo. Parece como que olvida el Señor la heroica constancia en el bien de los justos para celebrar la mudanza del pecador.

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.

Dirijase en particular, a Paco Ramos Pacheco, Enrique Ramos Pacheco, o a Manuel Ramos Pacheco.

Heredía. Frente al costado Este latu-Escuela Normal.

que se fundó el año 1180 y en el siglo XIII pasaban a más de 10.000 estudiantes, siendo sus maestros Santo Tomás de Aquino, Alberto Magno y Reinaldo. El Papado ha promovido en todos los tiempos famosos centros literarios, científicos, fundando Ateneos, donde salían eruditos que cundían en ciencia en Europa y la humanidad. Roma, Piza, Perugia, Pavia y Padua deben a los Papas el origen y el florecimiento de sus Universidades; la misma Universidad de Bolonia, la más antigua, debe su fundación Papado. Sobre todas ellas, sobresalieron los de París, que con su ciencia han dado lustre a las Universidades de París, Oxford, Salamanca, Friburgo, Washington y Lovaina.

José Vicente Lobo U.

Continuará

San José, 30 de mayo 1934.

Solemnes festejos en honor al Sagrado Corazón de Jesús en los talleres del ferrocarril al Pacífico

DOMINGO 10 DE JUNIO

A las 10 hs. Misa Solemne cantada con Revestidos.

A las 19 hs. (7 p.m.) Rosario con Revestidos y Bendición con el Santísimo

La Iglesia Católica y la Ciencia

Dedicado al Clero costarricense

(CONTINUA)

Si la iglesia no hizo más culpa es de sus enemigos, que no dando libertad ni apoyo al clero, trataron de oprimirlo despojándolo de su tranquilidad y retirando que bien necesitaba para sus estudios. En todos los tiempos hemos visto gallardas figuras de talentos privilegiados que como gigantes se destacan con su ciencia como León XIII y Pío XI, hoy gloriosamente reinante. Al ver las páginas de la Historia y contemplar los sucesos de la caída del Imperio de Occidente y al terminar el mundo antiguo por las hordas bárbaras, el sacerdocio católico los acoje y los une con solo el vínculo de la caridad, salva a todos aquellos que gimen bajo el yugo de la esclavitud y lo saca de la ignorancia y la barbarie. Este clero, bajo los horrores de los vándalos recoge los restos gloriosos del antiguo saber, abriendo escuelas junto a los templos, copiando libros y documentos, cultiva terrenos, e impide a su alcance las irrupciones bárbaras para que no se perdiera el tesoro de la civilización.

El P. Vico dedujo útiles aplicaciones de Venus y Saturno, estudió con su ceso las nebulosas y fue el que por primera vez observó el cometa Halley. El P. Criani, Director del Observatorio de Milán, tuvo el honor de resolver problemas astronómicos declarados insolubles. Cupéridio fue llamado de Thorn, su patria, para ir a Roma a enseñar astronomía y creó un nuevo sistema planetario. El P. Frisi tuvo la distinción en Europa de pertenecer a las principales academias científicas y fue el primero en adoptar en Italia el pararrayos. El P. Jesuita Licchi, fuera de sus muchos inventos, descubrió la ley de la declinación e inclinación de la aguja imanada y estableció de primero en Roma las comunicaciones eléctricas para establecer la contemporaneidad de las observaciones meteorológicas que se verifican en lejanos países. Piazzini aumentó el número de las estrellas fijas y descubrió la oblicuidad de la Elíptica.

El P. Cabaliere que escribió la geometría

de los indivisibles, recibió los más calurosos aplausos de Galileo y otros doctos. El P. Beccaria ilustró la Universidad de Turín con una donación de instrumentos de física y comparó la electricidad atmosférica con la artificial. El P. Inghirami, Director del Instituto Ximiniano de Florencia, simplificó a una facilidad extrema, difícilísimos cálculos astronómicos. El P. Grandi es el autor de las secciones cónicas y su obra mereció aplausos de Newton.

La agronomía que parece ser materia muy aparte del clero, cuenta entre el sacerdocio con muchos cultores como Mantelatici, Saldani, Lupi, Abizi, Lami y Monetti. El primero fundó la célebre Academia de los Georgófilos, Terzi-Lana en el siglo XVII realizó la idea de una máquina sembradora, cuya invención fue atribuida más tarde a Tull. El cultivo científico y el abono químico son invención del P. Baratta.

Todos estos testimonios que demuestran de un modo clarividente la vasta labor de la Iglesia en todos los aspectos del saber humano y son la realidad más contundente de su misión amorosa y divina. Esto es una prueba palpable e indiscutible contra la afirmación de que el clero en su claustro era ocioso, siendo esta aseveración del todo falsa y maliciosa, pues el sacerdote trabajaba sin reserva alguna en bien de la humanidad y sin emolumento alguno. La Iglesia en todos los tiempos ha sido la difusora de la escuela primaria y para ello ha empleado todos los medios que han estado a su alcance. Jesucristo dijo: Id y enseñad a todas las gentes y esto

nadie lo habrá dicho antes y el Sacerdocio lo que ha hecho es cumplir con el mandato divino. Las escuelas se abrieron a esfuerzos del clero en el año 529 en las ciudades, y en 680 en los pueblos y aldeas y los eruditos académicos franceses Leopoldo Deslile y Simón Luce dan testimonio de ello. El clero impulsó la enseñanza superior y ellos salvaron la literatura griega y latina. Cuando sucumbieron Constantinopla y Alejandría de Egipto, el Clero salvó de las destructoras llamas todos los documentos científicos que guardaban. Ellos fueron los que desde tiempo de Augusto hasta León X siguieron difundiendo, copiando y analizando la antigüedad, haciendo acopio de documentos de verdadera fe histórica; si no hubieran sido ellos, estas fuentes se hubieran perdido y hoy estaríamos en tinieblas en cuanto al pasado. Las escuelas monásticas fueron centros de enseñanza superior y de verdadera erudición. A estas iba la juventud aun de lejanos lugares, a ver aprender y ahí habían ricas bibliotecas, miniaturistas, calígrafos y escribientes que pasaban su actividad entera en copiar valiosos manuscritos en pergamino. Una de las más célebres Universidades fue la de San Benito, con 5.000 estudiantes y todas estas fueron fundadas, organizadas y enriquecidas por la Iglesia Católica. Los Soberanos Pontífices fueron sus protectores, los sacerdotes sus maestros y solamente en Francia fundaron 23 Universidades de talla tal, que sirvieron de modelo para otras naciones. Sobre todas ellas, sobresalieron los de París, que brepujó la de París,

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

EXCELSIOR

Sección de la Parroquia de Alajuelita

AÑO I

ALAJUELITA, Domingo 10 de Junio de 1934

No. 19

EDITORIAL

Se oyen por los aires los clamores de viudas, de huérfanos, de niños que quedaron sin pan y sin abrigo. Llegan a turbar el pesamiento visiones fatídicas de odio, de exterminio y de crueldad. El espectro de la guerra triunfante se pasea por las naciones y el hombre, no queriendo esuchar la Ley de Dios, desea, como bárbaro de épocas pasadas, lanzarse sobre el hermano y destruirle.

La guerra, ¿es necesaria? ¿Qué bien puede traer? Si la destrucción y la muerte son el saldo de la guerra, ¿para qué proclamarla? ¿Para qué, gobernantes, lanzar no a un puñado de hombres, sino a ejércitos a una lucha que es fratricida, puesto que todos somos hermanos e hijos de un mismo Padre que es Dios? No dijo, acaso el más amante de la paz, Cristo Jesús: Amaos los unos a los otros? Será imitar a Cristo arrojar como fieras en los campos de batalla unos contra otros? Verdad es que Cristo murló por salvarnos y, ¿quién van a salvar los que *graciosamente*, moeren en la guerra? acaso, a la Patria? Ah, la Patria se puede salvar en la paz. Y ¿cómo hemos visto que no se ha logrado esto en la paz y hubo que ir a la guerra? Porque esas leyes no las han fundado en las leyes de la justicia y de la equidad y de la caridad, sino en ambiciones terrenas, en miras temporales y en caprichos. Si los gobernantes miraran a lo alto y buscaran allá arriba al Ser que sostiene al mundo, en El encontrarían el arreglo de sus dificultades. Pero ellos, al considerar el progreso, el poder del hombre, quien ha construido máquinas que remontan los aires con vuelo audaz, que se deslizan tranquilas por los mares, que cruzan como demonios los pueblos, son atsigados por el orgullo maldito y desprecian a Dios y le dejan en su trono, exclamando contra El: allí está bien, que se quede allí y que nos deje a nosotros tranquilos... ¡Qué blasfemia! Muy tranquilos sin Dios, quien les ha dado gusto y les ha dejado para que enrolen el mundo y donde había paz, ahora hay guerra; en donde había alegría, hay dolor, en donde había abundancia, hay hambre. Muy tranquilos partiendo al mundo en mil pedazos y arrojándolos a un caos, donde nadie ve a nadie y si se ven es para morderse: en un caos donde nadie se comprende y todos luchan protestan y se matan. ¿Es necesaria la guerra? ¿Habrá alguien que pueda afirmar tal cosa y apoyarla con argumentos sensatos? Israel luchó en el Antiguo Testamento y por orden expresa de Dios contra las naciones idólatras; pero Cristo en el Nuevo Testamento ha dicho: Si los antiguos decían: amarás a tu amigo y odiarás a tu enemigo, yo digo que debéis amar tanto al enemigo como al amigo. Ah! la Fe y la Caridad: esa fe que nos vino a enseñar Cristo y ese amor con el que debemos amarnos unos a otros, son las que faltan en el mundo. La tibieza, el principio de perdición o el

ateísmo con todos sus cuernos, masonería, espiritismo, herejía, teosofismo, etc., etc. eso es lo que aleja al mundo de Dios y hunde a la Humanidad en la desgracia. Paz, paz, paz, gritan las naciones grandes y sin embargo se arman y cándidamente dicen por boca de sus gobiernos: queremos la paz: ah, sí; por supuesto, pero, con todo, nos armamos por si acaso se presenta alguna contingencia. ¿Es esto sinceridad? ¿Es esto franqueza? O, ridículo y necedad? Si ante los ojos de algún... pasaran estas frases, seguramente diría del escritor: pobre muchacho, es que no comprendo los grandes negocios de las naciones. Y sencillamente, diría una gran verdad, porque la guerra es un negocio, un manantial que llena la boca de los grandes ambiciosos. ¿Cómo entraron los aliados a la guerra? ¿Qué ofrecieron, qué promesas hicieron los primeros beligerantes para obligar el apoyo de los otros? ¿Tierras? Sí: Capitales? Sí: Concordatos? Sí: y otras muchas cosas. VAE VICTIS... Ay de los vencidos: esos pagarán los platos rotos: las tierras, los capitales los efectos de los concordatos. Sus hogares pagarán con el hambre: sus hijos con la orfandad y su vida social, política y económica con el retroceso a los tiempos prehistóricos. Alemania, cómo quedó después de la guerra? Gracias a Dios de quien no se puede prescindir, es un país valiente, es una raza de héroes que supieron levantarse después de la hecatombe y adquirir nueva vida en todo. Y ahora que está reponiéndose, ¿va a sufrir una recaída lo mismo que los otros países? No, jamás: pídalemos a Dios que haga comprender al mundo que El lo que quiere es la paz y el amor.

La guerra

Voy a hablar de la guerra, de una guerra que es grande y de consecuencias funestas: de una guerra, digamos civil es la que hace la poca cabeza de un gobernante y la ambición de algunos parásitos en un país; siempre la ambición...

De una guerra que se hace, a veces, por supuesto, aunque estas veces se repiten con frecuencia, en una sociedad pequeña que se llama «hogar». Ya tenemos, pues, el campo de batalla, las baratijas, a los tratos

Y, ¿quiénes son los soldados? El esposo con su mujer, la esposa con su marido, un hermano con otro hermano, etc. ¡Quién lo creyera! Dos que se han jurado fidelidad, amor, etc., etc., etc., al mes, a los dos meses, al año, a los dos, ya han convertido la mansión sagrada del hogar en campo de batalla. Y, ¿qué batallas tan fatales se ven! No queda, digamos, títere con cabeza (aunque sea una frase muy vieja) o para decir mejor taza para tomar: café, porque todo lo han arrojado mutuamente y... en paz, a la cabeza. Qué lindo, qué hermoso, ¿verdad? Espectáculos sensacionales de consecuencias fatales y todo, todo por la malacrianza (falta de educación) o ignorancia de lo que es el matrimonio. Y quién tiene la culpa? Que fulano, dice la esposa, porque es un borrachín, un vagabundo y demás. Que sutana, dice más tarde el marido, porque es una callejera, una chismosa, una dejada y demás hierbas, que suelen ccharse, ¡insensatos!, unos a otros los esposos y publicamente, antes de arreglar calladamente en el seno del hogar sus diferencias. Bien, dejemos a un lado a estos primeros culpables y vayamos en busca de otras... viejas chismosas: sí; ya lo dije: viejas o viejos, muchachos o muchachas, hombres o mujeres culpables, sí y muy culpables de la desunión de muchos hogares. Pero antes de continuar preguntémos: ¿qué es chisme? El diccionario dice: *murmuración, hablilla y también baratija, trasto viejo, tebejo*. Murmuración: ¿Cómo se murmura, a gritos? No: se murmura de a callado, quedamente, como para que nadie lo oiga y no vayan a coger al murmurador y lo vayan a procesar por calumnia: ¿Comprendieron? Hablilla: rumor, cuento, chisme: siempre terminan las definiciones en estos susurros con la palabra «chisme». Si en mi diccionario busco lo que es chisme me contesta: murmuración, hablilla: y si busco lo que es hablilla, me dice: rumor, cuento chisme. La terminación «illo, illa» es despreciativo como chiquillo, chiquilla, hermanillo, hermanilla: hablilla es como despreciativo del verbo hablar, es decir que el chisme que se murmura, el cuenterete que se chismea o la hablilla que se cuenta, todos son palabras vanas, hablar despreciativo. Y, ¿qué otra cosa se designa con el nombre de chisme? A las baratijas, a los tratos

viejos. A lo que no tiene valor, como nunca lo tienen los chismes de muchachas ni de viejas. Pero, tomemos el camino real por donde íbamos, porque, aunque sea, para hablar contra los chismes, sufre uno descarrilamientos. ¿Qué sufrirán esas que a diario andan en eso? ¿Cómo tendrán esa conciencia llena de inquietud y de zozobra? Pero sigamos: hablaba de la culpabilidad de estos últimos... culpables de desunión. Entre ellos (sin referencia alguna) pueden contarse y se cuentan a veces los suegros, los hermanos y otros parientes, cercanos o lejanos, porque eso de meterse en lo que no importa es como cuestión social de todos los tiempos porque el mundo es redondo y siempre ha sido mundo. ¿Para qué llegar a un hogar en donde la pobre mujer está tranquila o buscarla en donde se encuentra para decirle con palabras que parecen dictadas por la más franca caridad (sinvergüenzas...): pobrecita Ud, cómo debe

sufrir por lo que ha hecho su esposo; o hacen llegar a sabiendas, (qué hipócritas...!) por interpuesta persona, su chisme o cuenterete. O si es al esposo a quien buscan para... considerar (qué desfachatez...), le dicen: oiga, pero no diga que yo se lo dije y le suelta el rumor. Insensato el hombre o la mujer que hace caso y se obliga a un secreto de esta categoría tan estúpido: nada: que fulana me dijo tal cosa, pues, o reírse de ella o... echarla al agua. ¿Estaré yo con esta última frase predicando la discordia? Nada de eso: lo que busco es acabar para siempre con esas infamias, con esas vilezas que se llaman chismes.

Nada: se me fue todo el artículo y sin poder prescindir del tema tratando solo del maldito chisme. En otra escribiré de esta guerra, de la que quería hablar hoy.

Si alguna se siente mordida por estas palabras, sírvase dispensar y aprovechar.

IVANHOE

Párrafo Literario

Fragmento de "Reír llorando"

Ay! Cuantas veces al reír se llora... Nadie en lo alegre de la risa fie. Porque en los sere que el dolor devora, El alma llora cuando el rostro ríe. Si se muere la fe, si huye la calma: Si solo abrojos nuestra planta pisa: Lanza a la faz la tempestad del alma Un relámpago triste: la sonrisa. El carnaval del mundo engaña tanto, Que la vida son breves mascaradas, Aquí aprendemos a reír con llanto Y también a llorar a carcajadas.

J. D. PEZA

María

Desde niños la llaman su madre, desde niños adornan su altar; si es que lloran, sus lágrimas riegan al pie de su trono; si acaso cantaren, sus labios gozosos pronuncian su nombre: si caminan después en la vida sobre sendas cubiertas de flores, las van a su paso arrancando y las presentan a Aquella a quien llaman la mística Rosa de Dios: má si tiene que andar sobre duros y tristes caminos, ofrecen entonces su llanto a la Niña que vino a este mundo cual purísimo lirio entre espinas...

enferma y su esposo muy solícito llamó al doctor. Su esposa, dijo este, no me gusta nada.—Ni a mi tampoco contestó el fresco del marido.

Otro— Cochero: ¿cuánto me costaría una carrera hasta la estación?—Dos colones.

—Y ¿el equipaje? De los reales.—Pues cargue Ud. con el equipaje, que yo iré corriendo detrás del coche.

El último—Papá, anoche un prestidigitador convirtió en el teatro una moneda de plata en una flor—Pues eso no es nada, hijo mío —Tu madre convirtió el otro día un billete de diez colones en un vestido.

Humorada

Uno—Una señora, bastante fea cayó gravemente

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas Hecolyte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

¡Una muchacha!

I
Victoria acabó de dar el último retoque y salió al despacho donde trabajaba su hermano.

—¿Qué, te gusto como voy?

Parecía feliz y tenía una de esas sonrisas amplias que en ella denotaban siempre satisfacción de sí misma. Javier la miró detenidamente e hizo luego un leve gesto de complacencia.

—Vas muy bien... Encantadora, como diría Juanito Inestrillas.

Sin embargo, la hermana no quedó del todo complacida.

—Parece que lo dices de un modo...! ¿Te ha chocado algo?

El sonrió ahora, dando a su voz una inflexión más cariñosa.

—¿Chócarme? ¿Por qué? Llevas un vestido elegante, vaporoso, las medias del revés, que son el último grito, y además los labios admirablemente pintados, como dicen que ahora se pintan las dos nuevas *star* (¿no se dice *star*?) que ha lanzado la Metro Goldvyn Mayer.

¿Ves?—desconsoló Victoria.

Ya salió aquello. Las pinturas y las estrellas de la pantalla. ¿Qué culpa tengo yo de que las modas vayan así? Cuando todas las mujeres se pintan, ¿qué quieres que haga yo, Javier?

—Encarnación no se pinta—contestó sencillamente Javier.

¿Y me vas a comparar a mí con Encarna? ¿Querrás tú, acaso, que haga yo el ridículo que hace ella en todas partes? ¿A qué me vas a negar que se ríen de ella todos los hombres?

—Los hombres dijo—dijo Javier— se suelen reír de muchas cosas que les ponen serios. Como suelen también aparentar seriedad ante muchas cosas que les hacen reír. En fin, no vamos a discutir tú y yo por cosas que al fin y al cabo en tu misma psicología son tan baladíes. Es que yo prefiero, ante todas las cosas, la naturalidad.

—Tú siempre tan serio... No te haces cargo de lo que es la juventud.

—No lo creas. La juventud siempre me pareció lo más bello de la vida. Pero siempre que sea juventud...

—En fin, que te diviertas mucho y hasta luego.

II

Vivían los dos hermanos holgadamente. Huérfanos, pero satisfechos con percibir en la casa cierto calor de hogar que el amor fraterno cuidaba de mantener encendido. Javier, el orden, la reflexión, el trabajo en su papel de hermano mayor supliendo la autoridad y los deberes paternos. Orgulloso por esto de sí mismo y de aquella hermana que ponía en la casa para él la delicadeza femenina y cierto misticismo maternal. Pero temeroso también del destino de esta mujer y de su responsabilidad de educador.

Y una juventud en Victoria de las que se califican de llamativas. Gentil, bella, alegre, optimista, solicitada por constantes cortejos y pretensiones. Lo que las amigas llamaban «gancho» en Victoria, pero que era precisamente lo que preocupaba a Javier, el cual, a solas, solía exclamar pensando en la hermana:

—Esta muchacha!... No sé... No sé...

Para aumentarlas llegó aquel Emilio Roldán, «la gran colocación», y consiguió entablar relaciones amorosas con Victoria. No le gustó a Javier el pretendiente, por peligroso, por demasiado bueno, previendo un obstáculo para el destino feliz en la propia formalidad del muchacho, en su espíritu fino y calibrado de hombre de ánimo elegante y de gestos irreprochables. Pero no se opuso a la decisión de Victoria para no cargar al presentimiento la responsabilidad de malograr lo que como anhelo le satisfacía...

Aquella noche le dejó más preocupado aún Victoria. Iba demasiado elegante, con aquella belleza que, sin saber por qué, había reputado íntimamente de agresiva. Un «maquillaje» perfecto, pero maquillaje al fin, y ciertos atrevimientos en la



moda, ya de suyo desenfada. La en los trajes de noche. Tenía Javier un concepto clásico de la mujer: tímida, recatada, honesta, sacrificando a su buen tono interior todos los otros tonos mundanos, que adobaban como elegancias los eufemismos sociales.

Y aquella noche se le aferró al pensamiento como una obsesión el papel que hiciera en el baile su hermana. ¿Qué concepto tendría formado Emilio en realidad de Victoria? ¿La reputaría como esa mujer ideal que todos los hombres limpios sueñan para encarnación de su amor?

Ya no podía estudiar tranquilo aquel pleito que traía entre manos y apartó a un lado de la mesa el legajo de documentos que habían de servirle para la apelación. Llamaría por teléfono al pasante para que le hiciera un extracto de aquello y se iría al casino antes de la hora convenida con su hermana y allí esperaría hasta que el baile finara y él la recogería, dispensando de esta molestia a la familia a quien la encomendó.

Concluirá

Su estado General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Exáminese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

PROTEJA SU SALUD

TRAUBE

LE OFRECE siempre la mejor CERVEZA

La Palabra de Dios

Es la palabra de Dios esparcida por el sacerdote en cada parroquia como en la ruta el jugo; si la fruta está seca poco se deriva o hay que proceder a medios químicos para la respectiva extracción, si la predicción falta poco o nada se lleva de ocurrir al templo. La predicción es el jugo que produce esa hermosa estructura fundada por Dios Nuestro Señor, que se llama Iglesia. Su fuerza es una maravilla y en tantas veces ha efectuado milagros admirables, nada menos la conversión de San Agustín se debió, aquel joven allí se impresionó y vino en la idea de que él entrara a la iglesia él se haría católico; si no hubiera predicaciones no se predicaba el gran San Am-

pueden denominar conversiones milagrosas producidas por la Palabra Divina

Y no es que el predicador ha de ser una fuente de erudición; no, sacerdotes humildes y sencillos en su frase o lenguaje han hecho prodigios, porque al momento de hablar el clérigo está, por decirlo así, respaldado e iluminado por el Santo Divino Espíritu animador y vivificador de la Iglesia de Dios Salvador Nuestro.

Pero no es el caso que solamente el sacerdote cumple, sino que los feligreses están atentos a oír la palabra de Dios y desde luego poner en práctica todo lo que el orador indique o explique como bueno al cumplimiento de nuestros deberes merales. Nada, pues, se conseguiría si no hay quien perore, pero también nada

se ganaría si nadie oyera al predicador; son cosas que deben ir juntas, de modo que el que siendo católico se saíe del templo al ir el cura a predicar, ese tal no cumple con sus deberes cristianos-religiosos y merece censura.

Decididamente la Palabra Divina es la palanca mayor en la propaganda de la Iglesia Católica y por eso debemos pedir muchísimo a Nuestro Señor que siempre nos sirva de ese manjar angelical.

Dichosos los sacerdotes que tienen a mano un medio tan eficaz y seguro de conquistar almas para el cielo y por ende ganárselo ellos con sus prédicas. Dios les dé buena voluntad y eso es todo,

Winthorst

Centro Social Juventud Católica en el Oratorio Festivo

El jueves a las 20 hs. celebró su sesión semanal con asistencia de 35 socios. El Secretario leyó el acta anterior la que fué aprobada, seguidamente se dió lectura de una carta enviada al Capitán del equipo fut-

bolista sobre una dedicación, pasó a estudio del Comité la moción del señor Hernández, sobre el nombramiento de Socios Honorarios, recaudación de una contribución de ₡ 0.50 por mes, se dejó para la próxima sesión.

Se aprobó una moción a fin de darle las gracias al señor don Luis Cartín, Director de «El Correo Nacional», por sus publicaciones en el Correo y pedirle nos enviara el Correo para el Centro Social; fué aprobada otra moción para darle el pésame al Sr. Vindas, por la muerte de su tía, como un acto de compañerismo todos los socios se pusieron de pie.

La Comisión nombrada para visitar al Presb. Zavaleta, comunicó que no había ido, por haberlo hecho personalmente y en nombre del Centro Social el Rev. Presb. J. Turcios. Se recibieron otros socios más, el Sr. Hernández en-

tregó al Secretario dos sellos enviados por un exalumno, la Directiva a solicitud del socio Sr. Mena acordó darle las gracias. A las 21 horas terminó la sesión.

Para la próxima sesión se dejó una moción para enviar algunas cartas a fin de conseguir libros buenos para formar una biblioteca pues ya tenemos algunos, uno de los socios pedirá que se celebren dos sesiones por semana, pues hay mucho entusiasmo, y como se ha dispuesto que las sesiones sean de una hora solamente, nos falta tiempo y es por ese motivo que se desean dos sesiones semanales.

Señaló hecha una instancia tendiente a que las mociones sean presentadas por escrito al Secretario, y éste les dará lectura y el señor Presidente las ponga en discusión, así se ahorrará tiempo.

Viene de la primera plana

¡Tú sólo, Tú, Señor! ¡Tú sólo santo!
¡Tú sólo bello y de belleza fuente!
Tan sólo para ti piensa mi mente,
Tan sólo a ti se eleva ya mi canto.

Sólo en Ti busca inspiración mi lira,
y de tu amor cantando la dulzura,
en ti encuentra su dicha y su ventura
un pecho amante que por Ti suspira.

José T. Pagani M.

Quiere estar sano y fuerte? coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son fabricados por

Musmanni